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今日滨州

重磅

现状 >>
一到冬季加气
得排队两个小时

10日下午3点左右并不是加气
高峰期，记者在黄河八路渤海十一
路的新赢加气站看到，加气的出租
车多达50多辆，排起了百米多长龙。

正在等待的司机唐师傅告诉
记者，今天的队伍还不算长，“高峰
期的时候等两个小时才能加上气，
要是碰上排了很久的队突然没气
可加的情况那才糟糕呢。”不少出
租车司机都向记者诉苦：“这样下
去根本没法干活。时间都浪费在加
气上了，还怎么拉活赚钱。”

在一旁等待加气的102路公交
车司机张师傅更是每天都为加气
头疼。“为了能加上气，我们经常半
夜来加，总不能耽误正常运营。”张
师傅告诉记者，公交车不比其他小
型车，一次加满需要150至160立方
天然气才能维持一辆公交车一天
正常的路线，可一到冬天，一天加
两三次也不一定加满。

近年来，“加气难”的情况越来
越严重，虽然市政府也出台了冬季
供应天然气预案，但随着油价上
涨，“油改气”的私家车越来越多，
这也是天然气不够用的原因之一。

探因 >>
天然气资源短缺
是供气不足主因

为何一到冬季滨州市就出现
天然气供应紧张的情况呢？采访
时，新赢加气站、新赢加气站东站
以及205国道边几家加气站工作
人员都表示，进入冬季之后，尤其
是在中、晚饭生活用气高峰期时，
加气站压力不够，因此就出现了
供气不足的情况，加气站也没办
法。

“最大的问题还是缺资源。”
滨州市发改委副主任刘连营介
绍，滨州市天然气供应气源单一
且设计能力先天不足是造成供不
应求的主要原因，“供应滨州天然
气的固定气源目前只有中石油沧
淄线，而且全线最大年输气能力
不足十亿立方。且滨州市处于该
线末端，一到冬季，京津等上游地
用气高峰期时，管道输气公司压
减下游各燃气经营企业供气指
标 ，导 致 滨 州 市 供 气 量 全 面 压
减。”刘连营表示，按照市政府出
台 的“ 冬 季 天 然 气 供 应 应 急 预
案”，要在优先保证居民生活用气
的基础上，力保公交、出租车加
气，来满足城市运转。

刘连营介绍，一到冬季出现
“气荒”的情况主要受季节和地区
影响，“冬天北方需要取暖，很多燃
煤锅炉改用天然气，再加上许多市
民家中使用燃气炉取暖，造成民用
天然气用量季节性剧增。”

目前滨州市正常用气需求为
45万立方/日，进入冬季用气高峰

阶段以来，沧淄线管道输气公司对
滨州市城区管线限额用气量约30
万立方/日，缺口达1/3。正常状态
下，滨州支线主管道气压20公斤左
右，冬季最低气压在2公斤左右，已
达不到加气站设备正常工作气压。
这就导致单车加气时间延长了数
倍，从而出现等待加气车辆“排长
龙”现象。

对策 >>
出台“错峰气价”
全面对接三油企

面对由于天然气经营体制和
供需不平衡宏观矛盾导致的冬季

“气短”问题，滨州市近年来一直在
研究相应对策。刘连营表示，无论
如何要按照应急时段“确保民用、
压缩工业、努力保公共服务”用气
的原则，积极向上争取气源，研究

“错峰气价”来缓解冬季“加气难”
问题。

刘连营介绍，目前市政府已
责成各燃气经营企业，千方百计
争取上游管道输气公司放宽供气
限额，采取一切现实可行措施和
手段提高滨州支线气压和输气能
力。“但这样一天即使增加一两万

方气，也解决不了缺口问题。”刘
连营表示，下一步还要研究优化
汽车加气与居民生活用气错峰时
限，“通过多种途径及时向社会说
明供气情况，提示加气车辆避开
居民生活用气高峰时段，研究出
台‘错峰气价’，建议在7：00—9：
00、11:00—13:00、17:00—20:00
时段价格提高一些，其他时段降
低，以缓解民用时段加气车辆排
长龙的状况，也减轻对城市交通
拥堵的压力。”

“我觉得最根本的还是要积
极开展与中石油、中石化、中海油
等骨干油气供应商的有效合作，
开辟气源、扩充管网、完善功能、
引导应用。近年来，市政府就连通

‘泰青威’线、建设济青复线滨州
支线、建设滨州港LNG接驳及储
备转化设施等方面做了积极努
力，并取得了阶段性重大成果。”
刘连营表示，现在市里正在研究
对策，实现全市天然气应用发展
工作“县区互联一张网，城乡二元
全覆盖，全面对接三油企、广泛应
用四领域、五年之内大突破”的工
作目标，届时滨州“气短”局面才
可能彻底改变。

““错错峰峰气气价价””缓缓解解冬冬季季““加加气气难难””
市发改委副主任刘连营就冬季“加气难”现象分析原因并提出对策

每到冬季，滨州城区各大加气站都会出现“加气难、排长龙”的
现象，而且面临着加不满、断气的情况。这一现象引起市政府高度
关注，有关部门正在研究解决这一问题。滨州市发改委副主任刘连
营介绍，滨州市天然气供应气源单一且处于管网末端，冬季气量被
压减、气压下降，是出现“加气难”的主要原因。

文/片 本报记者 王晓霜 通讯员 孙鹏飞

惠民联通“赶集”

集市促销惠民便民

惠民联通充分利用乡镇集市
这一有利时机，开启了农村市场
营销宣传活动，在宣传“惠农卡”、

“小康机”的同时，为广大村民送
上了惠民便民服务，获得了广大
老百姓的称赞和好评。

在集市促销宣传活动中，该
公司根据制定的赶集计划，安排
渠道服务中心相关人员到各乡镇
与当地营业部一起，因地制宜实
施集市促销。他们还走入集市之
中，对摆摊的、赶集的人们发放宣
传单页，对用户提出的各种业务
疑问进行解答。 (刘国防)

开展输电线路

隐患排查专项行动

12月9日，博兴县供电公司员
工对辖区内110千伏木安线进行
了特殊巡视，拉开了该公司输电
线路隐患排查专项行动的序幕。

进入冬季以来，博兴县多次
出现雾霾、大风等恶劣天气，加
之近年来博兴县新能源、钢板行
业不断扩大规模，导致境内线路
极易发生各种安全事故。为此，
博兴县供电公司召开专题会议
深刻分析形势，提高思想认识，
对线路巡视制定针对性措施，对
所有线路的防冰冻、防污闪、防
风偏、防舞动等状况进行拉网式
排查，并要求对巡检中发现的问
题本着边巡检边治理的原则，进
行限期处理，保证冬季电网的安
全运行。 (王雪)

黄河八路渤海十一路的新赢加气站，出租车排起了长龙。
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